

4.5 INFORME DE ACTIVIDADES DEL COLEGIO DE BACHILLERES DEL ESTADO DE MÉXICO CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE AGOSTO Y SEPTIEMBRE DE 2020

1. INTRODUCCIÓN

El Colegio de Bachilleres del Estado de México en cumplimiento a la Ley de Creación, en los artículos 11 fracción XIII y 16 fracción XVII, tiene a bien presentar ante esta H. Junta Directiva, el Informe de Actividades de agosto y septiembre de 2020, el cual contiene las actuaciones más relevantes de este Organismo.

2. Actividades Directivas

a) Reuniones con Órganos Colegiados

En el marco de las reuniones con Órganos Colegiados, se llevaron a cabo de manera virtual, la Centésima Vigésima Cuarta Sesión Ordinaria de la H. Junta Directiva, la Trigésima Segunda Sesión Ordinaria del Comité Interno de Mejora Regulatoria, la Vigésima Quinta Sesión Ordinaria del Comité de Transparencia, en la cual fueron aprobados y publicados en el portal de IPOMEX, 1,110 registros y se rindió el Informe Bimestral de Actividades.

b) Dirección General

Se asistió a una Reunión con Directores Generales de Educación Media Superior, con la finalidad de acordar las estrategias que se seguirán para el cierre y el inicio del ciclo escolar, la cual contó con la participación del Subsecretario de Educación Media Superior.

Se asistió a la Segunda Reunión Nacional Extraordinaria de los Colegios de Bachilleres, con la intención de revisar el calendario escolar y lineamientos académicos para el regreso a clases.

En compañía del Subsecretario de Educación Media Superior, se realizó la entrega de equipos de cómputo, cámaras web y micrófonos a los planteles del Valle de Toluca, como parte del Programa de Modernización del COBAEM, como apoyo a docentes y alumnos para atender clases virtuales.

De igual forma se llevó a cabo una reunión con el Dr. Israel Jerónimo López, con la finalidad de dar inicio a los trabajos para que el COBAEM se consolide como entidad certificadora ante la institución CONOCER.



Respecto a la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros USICAMM, se asistió a la instalación de Mesa Tripartita, así como al evento “Protocolo de Asignación de Plazas”, con el propósito de conocer los resultados del Proceso de Selección para la Admisión en Educación Media Superior 2020-2021. En este acto, fueron convocados 39 aspirantes para planteles y 8 para Centros EMSAD; presentándose 36 aspirantes de planteles, y 8 de centros EMSAD. De acuerdo a las vacantes existentes fueron asignados 29 docentes para planteles y 1 para centros EMSAD.

Con la finalidad de dar continuidad al Programa “La Escuela Cuenta Contigo” y en representación del C. Gobernador Constitucional del Estado de México y del Secretario de Educación, se asistió las Ceremonias de Entrega de Útiles Escolares en los siguientes centros educativos: la Esc. Primaria Fernando Montes de Oca en San Antonio la Isla; la Esc. Secundaria no.120 Pedro Sainz de Baranda en el municipio de Chicoloapan; la Esc. Primaria “Patria y Libertad” en el municipio de Nezahualcóyotl; el Jardín de Niños “José Clemente Orozco” y la Esc. Secundaria “Mahatma Ghandi”, en el municipio de Nezahualcóyotl y en la Esc. Primaria “Jean Piaget”, en el municipio de Toluca. Asimismo, se realizaron visitas físicas a alumnos y alumnas de distintos planteles del COBAEM en el Valle de Toluca y Valle de México con la finalidad de que reanudaran sus estudios en la Educación Media Superior.

Con el propósito de reforzar los lazos interinstitucionales, se asistió a la Ceremonia de Graduación de Educación Dual con alumnos de ocho planteles del CONALEP.

Se asistió a las Ceremonias Virtuales de Graduación de la Generación 2017-2020 de los planteles 23 Huehuetoca, 07 Toluca II.

Con la finalidad de dar nombramiento de tiempo fijo a los directores y subdirectores del COBAEM, se llevó a cabo una reunión de entrega de nombramientos.

En afán de dar seguimiento a las actividades académicas dentro de los centros educativos y afrontar los retos en este periodo de contingencia tanto por alumnos, personal docente y administrativo y padres de familia, se han mantenido diversas reuniones virtuales de trabajo con los directores de las unidades académicas pertenecientes a la Zona Valle de Toluca y Zona Valle de México contando en varias de ellas con la participación del Dr. Israel Jerónimo López, Subsecretario de Educación Media Superior y en las cuales se trataron temas tales como:

- Revisión de las actividades académicas, certificados de egresados y planeación del ciclo escolar 2020-2021 y compartir programas académicos y experiencias exitosas.
- Dar a conocer el Plan de Regreso a Clases 2020-2021, de acuerdo a los lineamientos

generales emitidos por la Secretaría de Educación del Estado de México.

- Atención que los alumnos han recibido a través de medios digitales y materiales alternos en esta época de pandemia.
- Coordinación de estrategias de apoyo emocional a los alumnos, docentes y administrativos que tienen afectación por la situación que prevalece.
- Visitas físicas de inspección a centros educativos.

c) Conferencias Virtuales

Con el propósito de brindar apoyo a la labor docente en esta época de pandemia, se asistió al Conversatorio “Cultura de Paz en la Educación ante la Nueva Normalidad”.

Asimismo a la conferencia virtual “La Educación en Tiempos de Pandemia”, impartida por el entonces Secretario de Educación Alejandro Fernández Campillo.

Se impartió en línea por parte de la Coordinación Sectorial del Programa Construye T, la videoconferencia “Perspectivas, componentes y estrategias socioemocionales para la nueva normalidad”, con la participación de los Tutores de los 68 planteles y 15 Centros EMSAD.

3. Actividades Académicas

a) Becas

Dentro del Programa Nacional de la Becas para el “Bienestar Benito Juárez”, se realizó la entrega de órdenes de pago a un total de 6,705 alumnas y alumnos inscritos. De igual manera, se llevó a cabo la capacitación virtual para el proceso de validación del Sistema Institucional para la Reinscripción Electrónica (SIREL), cuya finalidad es la validación de la matrícula vigente de estudiantes.

b) Concursos de Asignación a la Educación Media Superior para los 103 Municipios y COMIPEMS, Promoción 2020

De conformidad a la convocatoria del “Concurso de Asignación a la Educación Media Superior, para los 103 Municipios, promoción 2020”, se llevó a cabo la aplicación del examen de ingreso a la Educación Media Superior, donde participaron 48 planteles y 15 Centros EMSAD, aplicando a un total de 7,070 aspirantes.

Por lo que se refiere a los procesos de Asignación de aspirantes a la Educación Media Superior; se asignaron un total de 6,702 aspirantes para COMIPEMS. Asimismo, para el Concurso 103

Municipios, se asignaron un total de 7,922 aspirantes. Dentro del examen de Segunda Ronda, participaron 36 Unidades Académicas con un total de 481 exámenes de ingreso a la Educación Media Superior, teniendo al corte del 30 de septiembre una matrícula preliminar de 39,608 alumnos.

c) Capacitación Docente y Administrativa

Con el propósito de llevar a cabo las actividades inherentes al Programa de Capacitación, Actualización y Profesionalización Docente y dar cumplimiento respetar a las disposiciones sanitarias por la contingencia de salud, se llevaron a cabo 14 cursos en línea, con la participación de la UAEM, Universidad Mexiquense y Proveedores Yosa, capacitando a 311 docentes en temáticas de la nueva normalidad y docencia, así como estrategias y práctica en plataformas educativas.

Se llevó a cabo el Curso Virtual “Modelo de Educación Híbrida” y “Guía básica para el uso de Google Classroom”; en el que participaron 68 directores de plantel, 15 coordinadores de EMSAD, 83 subdirectores académicos, 83 encargados de las salas de cómputo y 1,500 docentes.

Se tomó la capacitación virtual, por el INFOEM en materia de “Protección de Datos y Uso del Sistema”, asimismo, se tomó el curso en línea denominado “Consideraciones y medidas sanitarias para un regreso seguro en el servicio público”

Se capacitaron a 215 servidores públicos administrativos en 2 cursos con los temas “Consideraciones y Medidas Sanitarias para un Regreso Seguro en el Servicio Público” y “Protección de Datos Personales de Servidores Públicos.

Se llevó a cabo la ceremonia virtual de entrega de la certificación de competencia laboral en el estándar de competencia “Garantizar el Derecho de Acceso a la Información Pública”, en la cual se hizo entrega al titular de la Unidad de Transparencia del certificado correspondiente, la cual fue presidida por los comisionados del INFOEM y autoridades de CONOCER.

Dentro de las actividades del Comité de Ética y en Coordinación con la Dirección de Ética y Transparencia de la Secretaría de la Contraloría, se realizó la capacitación virtual denominada “Cultura de la Denuncia” misma en la que participó personal directivo de las 83 unidades académicas del COBAEM, así como la aplicación en línea del cuestionario denominado “Evaluación Anual del Código de Ética, Código de Conducta y Reglas de Integridad”.



d) Programa de Intercambio de Información SAE y SAESC

Se envió a las Unidades Académicas el Programa de Actividades correspondiente al Semestre 2020-B (2), Programa de Intercambio de Información y se llevaron a cabo 2 reuniones de trabajo virtuales con el propósito de resolver los problemas técnicos que se han presentado en SAESC, así como efectuar trabajos para la implementación de mejoras al Sistema.

e) Actividades destacadas

Se participó en una reunión virtual de la Subcomisión Permanente de Seguimiento y Evaluación Curricular, CEPPEMS, con el propósito de dar seguimiento a los acuerdos establecidos en la primera sesión efectuada en el mes de marzo del 2020.

4. Planeación y Evaluación Institucional

a) Infraestructura

Dentro del Programa de Infraestructura 2020 se informan los siguientes avances de obra: plantel 15 Nicolás Romero “Segunda etapa de la cancha deportiva” 95%, plantel 37 Naucalpan “Construcción de Barda Perimetral” 45%, plantel 58 Jiquipilco 90% y el CEMSAD 02 Ixtapan del Oro 90%.

A través de la aportación del Ayuntamiento, se concluyó la construcción de una techumbre en el plantel 20 Chapa de Mota.

Se encuentran por iniciar los trabajos de obra en los planteles: CEMSAD 18 Bosencheve- Loma de Juárez “Construcción y equipamiento de sala de maestros e impermeabilización” y el plantel 64 Amanalco “Construcción de una planta tratadora de aguas negras y obra exterior” por un monto de \$2,369,528.00

b) Usuarios externos

Se inició la impresión de 7,354 Certificados Totales y Parciales de Estudio, correspondientes a la Generación 2017-2020. De igual manera se analizaron y elaboraron 23 convalidaciones de estudios y en atención a solicitudes de Instituciones Federales y Estatales, se autentificaron 98 copias de certificados de estudios.



Se recibieron 6 solicitudes de Información Pública a través del Sistema de Acceso a la Información Mexiquense (SAIMEX), las cuales fueron canalizadas a las áreas correspondientes para su oportuna atención.

c) Estadística

Se realizó la integración de bases de datos e información derivada de la aplicación del Levantamiento Estadístico Interno de Fin de cursos 2019-2020, para generar indicadores preliminares del semestre 2020-1 por centro educativo.

Se hizo la edición del formato de matrícula para la integración de avances semanales de alumnos inscritos, por plantel, turno, género, grado y grupo, e integración de reportes diarios y semanales, que servirán de base para integrar la Matrícula de Inicio 2020-2021 y el Levantamiento Estadístico 911 de Inicio del ciclo 2020-2021.

Se llevó a cabo la Integración de trabajos previos al Levantamiento Estadístico 911 de Educación Media Superior de Inicio del ciclo escolar 2020-2021, como son el rediseño y modificación de formatos que incluyen datos estadísticos adicionales al formato oficial, actualización de Glosario y guías para el llenado de cada formato, para su inclusión en la Plataforma Classroom y que pueda ser consultado por los Controles Escolares de cada centro educativo y el diseño del Curso en Línea en Meet para el correcto Levantamiento Estadístico 911 de Educación Media Superior de Inicio del ciclo escolar 2020-2021.

d) Documentación normativa

Se realizó la revisión a los manuales de Procedimientos de los Departamentos de Control Escolar, Recursos Materiales y Servicios Generales, Planeación y Programación, Presupuesto y Contabilidad y Planteles Escolarizados, para su corrección, actualización y en su caso validación procedente.

e) Actividades destacadas

Se remitió a la Unidad de Planeación, Profesiones, Escuelas Incorporadas y Evaluación, el informe correspondiente al tercer trimestre del avance de metas programadas y la Matriz de Indicadores de Resultados (MIR) para el Ejercicio Fiscal 2020.



Atendiendo a los Lineamientos para el Regreso, Seguro, Gradual y Ordenado del Personal del Servicio Público, se constituyeron en cada una de las 83 Unidades Académicas, Comités de Salud Escolar. Asimismo, se aplicó a Directores de Planteles y Responsables de CEMSAD, mediante la plataforma Classroom el cuestionario referente al “Protocolo para el regreso, seguro, gradual y ordenado a las actividades en Oficinas Administrativas del COBAEM”, en base al semáforo de reanudación de actividades. De igual forma, todos los planteles realizaron la aplicación y prácticas relacionadas a las Medidas Sanitarias y el Protocolo de Regreso Seguro a la Escuela.

5. Materia jurídica

Se dio seguimiento a 8 juicios laborales, atención a 1 queja presentada ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México y atención a solicitudes de asesoramiento sobre normatividad.

6. Administración y Finanzas

a) Recursos humanos

De acuerdo con lo establecido en el Contrato Colectivo del Trabajo del Personal Académico, Administrativo y Sindicalizado del COBAEM, se realizó el cálculo y pago por concepto del premio de puntualidad, apoyo a la Educación por Labor Semestral del 2020-A, Compensación por actuación y productividad y por superación académica con un monto de \$3'395,923.62.

Se realizó la Convocatoria de la beca por aprovechamiento escolar completamente en línea a través de la página del Colegio. El desarrollo comprendió el registro y envío de documentación, todo de manera digital para evitar que los servidores públicos se desplazaran ya fuera a las unidades académicas o a Dirección General.

Se realizó la actualización del personal adscrito a las oficinas de Dirección General y a los 68 planteles del Colegio que ostenta plazas federales en la plataforma de Sistema de Conciliación y Validación de los organismos Descentralizados (SICODES). Así mismo se realizó el registro del personal adscrito a los 15 Centros de Educación Media Superior a Distancia en la plataforma de (SICODES).

Se ha dado atención y seguimiento a las solicitudes de información de las auditoría Función Pública del personal adscrito a este organismo durante el periodo del 01 de enero al 31 diciembre de 2019.



b) Actividades Informáticas

Se llevó a cabo la elaboración de un video en donde se le presentaba a los alumnos del Colegio el proceso de Inscripción y reinscripción paso a paso; Se realizó la creación de 133 cuentas de Correo G-Suite para los docentes de nuevo ingreso al COBAEM, para el semestre 2020-B y se realizó la creación de 534 cuentas solicitadas para que Docentes del Colegio pudieran tomar el Diplomado de Microsoft Teams.

c) Adquisiciones

Se llevó a cabo la adquisición del servicio de fumigación, materiales para la reparación de lavabos, tintas para duplo, cámaras WEB y auriculares, material deportivo, señalamientos de Protección Civil y consumibles de cómputo.

d) Servicios Generales

Se llevó a cabo la sanitización y fumigación de las oficinas de Dirección General y el Almacén General, así como el servicio de fumigación en 31 planteles; la instalación eléctrica para la colocación de 20 equipos de cómputo en el plantel 18 Ixtapaluca y de bases para proyectores en los planteles 02 Ecatepec, 04 Valle de Chalco, 10 Ecatepec II, 19 Tecámac y 35 Tecámac II y el mantenimiento y/o reparación de lavabos en 22 planteles y 2 Centros EMSAD.

